
 

 

PROCÈS VERBAL  ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

NAKACHE BRAZILIAN JUI JUITSU ACADEMY BOURG DES COMPTE (NBJJA BDC) 

SAISON 2023-2024 

ORDRE DU JOUR 

1. Rapport moral 

2. Rapport financier 

3. Rapport sportif 

4. Questions 

 

Liminaire 

Conformément à la réglementation, les adhérents de l’association ont été convoqués afin de statuer sur les différents 

points de l’ordre du jour. 

Ce procès-verbal indique les résultats de vote pour chaque point mis au vote. 

Ce procès-verbal sera en ligne sur notre site et transmis, par transparence, à la mairie de Bourg des Comptes et de 

Pléchâtel. 

1. Rapport moral 

Comme chaque année, c’est, la partie la plus difficile à écrire. Car contrairement aux autres rapports, celui-ci n’est 

pas factuel, mais s’appuie sur un ressenti, des valeurs qui peuvent parfois paraitre abstraite. Cependant, après un 

temps de réflexion, il m’est apparu certains points essentiels que je souhaite partager avec vous. 

Cette année est particulière puisque nous fêtons nos 5 ans d’existence. Et il est toujours, à mon sens, important de 

voir d’où nous venons pour nous projeter vers l’avenir. 

L’association a été créé le 01/11/2018 avec en fin de saison 24 adhérents. Cette saison nous sommes presque 200 

adhérents. Merci pour la confiance que vous nous portez. 

En 2018, nous étions deux à donner les cours, en combat complet, le samedi et le dimanche. 

Cette saison, c’est 4 professeurs, avec l’arrivée de Victor et 3 assistants (Mylène, Caroline pour la partie fitness et 

Ronan pour les cours enfants). Au total, NBJJA BDC c’est 6 jours de cours, 10 heures de cours par semaine avec 

uniquement des professeurs bénévoles ! 

C’est aussi une forte augmentation de participant aux cours de combat complet avec une forte augmentation de la 

participation féminine. Mais aussi des enfants, avec la création de cours dédiés à cette tranche d’âge, le mercredi. 

C’est aussi une équipe de compétitrices et compétiteurs, de 7 à 60 ans, qui continue de briller, avec des départs et 

des arrivées. 

Donc nous pouvons être fiers de notre développement et du nombre de personne qui partagent nos valeurs. 



Je tiens aussi à associer la mairie de Bourg des Comptes à cette réussite. En effet, sans la mise à disposition des 

infrastructures, même durant les vacances scolaires, tout cela n’existerait pas. Cette saison, avec la création des 

cours enfants, la mise à disposition d’un espace plus grand le samedi pour la pratique, la mairie a fait de grand effort 

à notre encontre. La mise en place d’une synergie entre les associations comme lors de la journée de l’Armada 

montre leur volonté de développer le tissu associatif de la commune. 

Comment ne pas être fier, en tant que président, quand l’association s’associe à des causes comme la journée 

internationale contre les violences faites aux femmes et l’action menée au profit de l’ASFAD, ou pour l’association 

Eau de rose lors du mois octobre rose ou pour le Téléthon 2023.  

L’ambiance et la cohésion sont excellentes au club. Le mélange des niveaux, des âges, le travail en famille est au 

cœur de notre association. Rien ne pourrait nous dévier de cela. Notre association restera un lieu de rencontre, 

d’échange, mais aussi de travail et d’apprentissage.  

Nous continuerons d’œuvrer pour le développement sportif de Bourg-des-Comptes et Pléchâtel ! 

Vote n°1 

Oui ou non, j’approuve le rapport moral du président de l’association NBJJA BDC pour la saison 2023-2024  

Résultat du vote 

 

Le rapport moral est approuvé en assemblée général 

  



2. Rapport financier 

Saison 2023-2024 

Les revenus de l’association proviennent : 

- Des adhésions ; 

- De la subvention annuelle de la mairie de Bourg-des-Comptes. 

- De partenaires/mécène que cherche le bureau 

Les dépenses sont principalement : 

- l’affiliation à la fédération et SACEM ; 

- l’achat des licences ; 

- les assurances du club ; 

- les dons au profit d’association dans le cadre d’action solidaire (Téléthon, Octobre Rose, ASFAD) ; 

- le financement de toutes les inscriptions aux compétitions et la participation « au mieux » pour les compétiteurs 

avec une objectif « reste à charge 0 ») 

- l’achat ou le remplacement de matériel. 

Dans ces principes fondateurs, l’association se refuse à rémunérer ses enseignants. Le seul avantage en nature est 

le financement des licences pour les enseignants. 

Ci-après, le tableau du bilan financier pour l’année 2023: 

RECETTES 

Postes Total € TTC / Poste 

Adhésion 9 775 € 

Parrainage/Mécénat 2 900 € 

Subvention Mairie BDC 1 700 € 

Subvention haut niveau Mairie BDC 750 € 

TOTAL :   15 125 € 

DEPENSES 

Postes Total € TTC / Poste 

SACEM/SPREE 233,48 € 

Assurance club 219,86 € 

Frais bancaire 134.52 € 

Affiliation et licence professeurs 401 € 

Achat tapis de judo 1 541,03 € 

Achat matériel pédagogique 1 343,30 € 

Achat tenue compétiteurs Breizh Team 629,36 € 

Licence sportive adhérent 4 461 € 

Ceinture de grade 269,42 € 

Don ASFAD, Téléthon, Octobre Rose 1 200 € 

Inscription compétition 3 116,02 € 

Frais Armada 2023 156,57 € 

TOTAL :   13 705,55 € 

La nouveauté de revenus cette saison est liée à l’octroi par la mairie de Bourg des Comptes, d’une subvention dite 

« de haut niveau » pour aider l’association à financer les frais des compétitions (niveau national et international). 

 Les comptes sont gérés en année sportive (2023-2024) et clôturés au 31/07 de la saison sportive. 

 

 

 



Vote n°2 

Oui ou non, j’approuve le rapport financier pour la saison 2023-2024 

Résultat du vote 

 

Le rapport financier pour la saison 2023-2024 est approuvé en assemblée général 

  



Saison 2024-2025 

Depuis 5 ans, l’association souhaite favoriser l’accès au sport pour les familles. Pour cela elle a fait le choix de 

proposer une cotisation à bas cout (60 €).  

Néanmoins, de nombreux frais ont augmenté : 

-  le prix des licences sportives des fédérations augmente chaque année (augmentation de entre 3 et 5 € suivant 

la fédération) ; 

- La SACEM et la SPRE augmente chaque année ; 

- Les assurances ont explosées cette année (+ 80%) 

La saison prochaine, l’association devra augmenter le prix de son adhésion afin de faire face à ces augmentations. 

Afin de garder son principe d’accessibilité, la cotisation adulte passera de 60 à 70 €. En revanche, la cotisation 

enfant (- 18 ans), restera au même prix. 

Pour mémoire, la plupart des associations de sport de combat de la zone, propose des adhésions entre 135 et 350 €. 

Ainsi la prévision financière pour la saison 2024-2025 prend en compte : 

- une augmentation du nombre de licencié (10) 

- une augmentation du prix des licences 

- la baisse des partenaires/mécènes 

- une augmentation du prix de la SACEM, assurance …  

- le financement d’un stage avec un intervenant de haut niveau pour les cours de combat complet 

- le maintien de la somme du versement de la subvention par la mairie de Bourg des Comptes 

- le maintien de la somme versée à une ou plusieurs associations caritatives 

- l’achat de tapis  

Une demande de subvention a été faite auprès de la mairie de Pléchâtel. Ayant reçu des fins de non-recevoir jusqu’à 

aujourd’hui, elle ne rentre pas dans le bilan prévisionnel. De la même manière, les projets de partenariat/mécénat 

en cours, ne sont pas indiqués. 

Le bureau soumet au vote les points suivants : 

Face aux augmentations des frais fédéraux, d’assurance et de la SACEM, le bureau soumet au vote le barème 

d’inscription pour la saison prochaine : 

- 70 € / inscription adulte 

- 60 € / inscription enfant 

Vote n°3 

Oui ou non, j’approuve le nouveau tarif pour la saison à venir donnant l’accès à tous les cours, à toutes les 

disciplines, licence sportive inclue pour les nouveaux adhérents 

Résultat du vote 

 

Le nouveau tarif pour la saison prochaine est approuvé en assemblée général 



L’association est un acteur solidaire pour des causes fortes sociétales. Cela se traduit par le reversement de 10 euros de 

l’adhésion chaque année sportive depuis sa création.  

Le bureau est favorable au maintien de cet acte solidaire au profit d’association défendant des causes sociétales pour 

la saison prochaine  

Vote n°4 

Oui ou non, j’approuve le maintien du versement à des associations caritatives de 10 euros pris sur 

l’adhésion de chaque adhérent  

Résultat du vote 

 

Le maintien du versement à des associations caritatives de 10 €  pris sur l’adhésion de 

chaque adhérent est approuvé en assemblée général 

Ci-après, le tableau du bilan financier pour l’année 2024: 

RECETTES 

Postes Total € TTC / Poste 

Adhésion 11 000 € 

Parrainage/Mécénat 1 000 € 

Subvention Mairie BDC 1 700 € 

Subvention haut niveau Mairie BDC 750 € 

TOTAL :   14 450 € 

DEPENSES 

Postes Total € TTC / Poste 

SACEM/SPREE 240,00 € 

Assurance club 220,00 € 

Frais bancaire 150 € 

Affiliation et licence professeurs 420 € 

Achat tapis de judo 1 000,00 € 

Licence sportive adhérent 5 000 € 

Ceinture de grade 100,00 € 

Don ASFAD, Téléthon, Octobre Rose, 
Blouse rose 

2 000 € 

Inscription compétition 5 000,00 € 

Frais Armada 2024 150,00 € 

TOTAL :   14 280,00 € 

 

 



Vote n°5 

Oui ou non, j’approuve le projet financier pour l’année 2024 

Résultat du vote 

 

Le projet financier pour l’année 2024 est approuvé en assemblée général 

  



 

3. Rapport sportif 

Même s’il a été en partie évoqué dans le rapport moral, le bilan sportif est en pleine évolution.  

Notre équipe pédagogique c’est étoffée cette année. L’arrivée d’un coach pied-poing avec Victor est une bonne 

nouvelle pour l’association. Une réflexion est en cours pour voir la faisabilité d’ouvrir un cours dédié « pieds-

poings ». Une demande vers la mairie de Bourg des Comptes devrait être formalisé d’ici fin janvier 2024, pour une 

ouverture début février si le projet est validé par la mairie. 

Autre changement, très récent, est la mise séparation des cours combat complet et Jiu-Jitsu Brésilien le samedi et le 

dimanche. Face à une forte demande de cours dédiés et ne pouvant démultiplier les créneaux, cette décision amène 

aux pratiquants une souplesse de pratique. 

Je ne reviens pas sur la création d’un cours JJB pour les enfants cette saison, ni le maintien des cours compétiteurs 

du mercredi soir (une nouvelle fois merci au Judo club de BDC ainsi qu’à la mairie). 

L’achat des tapis suite à la mise en place des cours du samedi au dojo nous permet d’avoir une aire de combat de 

140 m2, mais qui s’avère déjà trop petite au vue de l’engouement pour les cours de combat complet. En fin de 

saison, nous augmenterons la surface pour permettre une pratique en toute sécurité. 

La Breizh Team, qui a subie des départs et des arrivées a bien commencé sa saison sportive avec déjà 2 compétitions 

réalisées et de nombreux titres au niveau national déjà glanés. 

De nombreuses autres échéances arrivent et surtout les premiers combats en MMA pour certains des compétiteurs. 

 Après le succès du stage gratuit de self défense la saison dernière, une série de 4 stages de self défense ont été 

programmé pour la saison 2023-2024. Ces stages comblent un manque de ce type d’activité hors Rennes. 

Une belle saison bien commencée et l’association ne se fixe qu’un seul objectif sportif : que tous prennent du 

plaisir ! 

Vote n°6 

Oui ou non, j’approuve le rapport sportif pour la saison 2023-2024  

Résultat du vote 

 

Le rapport sportif est approuvé en assemblée général 

  



 

4. Projet sportif saison 2024-2025 

Il est très difficile de se projeter à la saison suivante car de nombreuses inconnues demeurent : 

- Le nombre de licencié, 

- L’accès aux infrastructures, 

- La disponibilité des professeurs bénévoles, 

La Breizh Team continuera à faire briller Bourg des Comptes et l’association à travers des compétitions nationales et 

internationales. 

La seule certitude sera de faire le maximum pour dispenser des cours de qualité, à un prix accessible afin de garder 

notre label « sport santé » ! 

Vote n°7 

Oui ou non, j’approuve le projet sportif pour la saison 2024-2025 

Résultat du vote 

 

Le projet sportif pour la saison 2024-2025 est approuvé en assemblée général 

 

A Bourg des Comptes, le lundi 08 janvier 2024 

Laurent AILLOUD 

Président de l’association sportive 

NBJJA BDC 


